



# Prevén vuelta a clases más difícil en 25 años; suben hasta 30% útiles escolares

ANPEC reporta promedio de compras de \$426.99, sólo para nivel básico; incrementos respecto a 2021 superan 20%; en CDMX resienten carestía. **págs. 15 y 18**

• Por Berenice Luna  
berenice.contreras@razon.com.mx

Éste será el inicio del ciclo escolar más complicado en materia económica de los últimos 25 años. El material básico para los estudiantes se ha encarecido 30 por ciento durante la primera mitad de julio del 2022 respecto al mismo periodo del año pasado.

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) señaló que, el próximo 29 de agosto más de 25 millones de niños regresarán de manera presencial a las aulas, por lo que los padres de familia se enfrentarán a la peor alza de precios desde la segunda quincena de marzo de 1997, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

De acuerdo con un monitoreo de la Anpec realizado por regiones, los precios en los artículos básicos respecto a 2021 tuvieron un incremento de 20 por ciento en la zona centro del país; de 10 por ciento en la zona sur, y de 30 por ciento en la zona norte.

De forma detallada, el gasto promedio para la compra de útiles por zonas arrojó que, la canasta de materiales básicos en la zona norte tiene un costo de 426.99 pesos, la zona sur, 358.70 pesos y la zona centro casi 500 pesos, solamente considerando la lista de útiles para el nivel básico emitida por la Secretaría de Educación Pública (SEP).

En uniformes la situación cambia mucho. Si se consideran los uniformes escolares solamente de escuelas públicas de nivel básico y se incluyen tenis, zapatos y mochila, los costos se disparan aún más.

En la zona norte, por ejemplo, el costo del uniforme del diario más el de educación física, asciende a 3 mil 189 pesos; en la zona centro, el costo es de 2 mil 828.10 pesos; y en la zona sur, el precio es de 2 mil 787.67 pesos.

Precios de materiales se disparan hasta 40%

# Costo de útiles, el calvario para los padres en este regreso a clases

LA ANPEC afirma que, por región, en la zona norte se ubican los cuadernos, lápices y libros menos asequibles; se corre el riesgo de que tutores no alcancen a adquirir la lista completa, estima el experto de la alianza

**3 Mil**  
200 pesos  
es el gasto promedio  
en uniformes

Ahora bien, de acuerdo con la lista que contempla el Inegi de útiles escolares que, incluye además libros, diccionarios, enciclopedias, los precios se disparan hasta en 40 por ciento; por ejemplo, una caja de lápices de colores de la marca Crayola, tiene uno de los aumentos más considerables, al pasar de 84.9 pesos en 2021, a 119 pesos este año, registrando un aumento de 40.4 por ciento.

Otro ejemplo es el diccionario de idiomas de la editorial Larousse, el cual en

¿Y LOS UNIFORMES?  
Precio de uniformes escolares en 2022.

Pantalón blanco	\$253.63	\$176.90	\$135.83
Pantalón color	\$257.38	\$168.40	\$153.33
Chazarrilla Blanca	\$172.25	\$152.30	\$165.67
Pants	\$439.88	\$301.00	\$179.50
Playera	\$155.13	\$182.50	\$205.33
Suéter	\$272.38	\$251.20	\$188.33
Calcetines	\$37.13	\$70.30	\$38.67

un año pasó de 599 pesos a 700 pesos, 16 por ciento más.

Respecto a esto, Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Anpec, sostuvo que el aumento en los costos de los artículos impulsa a los comerciantes a subir el precio de sus productos; sin embargo, no pueden incrementarlos en la misma proporción, porque desincentivaría la compra de los mismo y, por ende, sus ganancias.

"El año pasado no se exigió surtir listas de útiles escolares y el uso de uniformes no fue obligatorio, ya que el regreso a clases de manera presencial fue posterior al calendario escolar y el regreso de los alumnos fue de manera escalonada", aseguró Rivera.

**LISTAS INCOMPLETAS.** Como consecuencia de lo anterior, la Anpec estima que los padres de familia no surtirán las listas de útiles escolares completas, consecuencias de los rezagos de la pandemia y la inflación, además de la nueva promoción de la cultura del reciclaje que "más que hacerlo por la cultura se hace por ahorrar y más en el caso de las familias que tienen más de un hijo en edad escolar".

Para Verónica, una ama de casa del Estado de México, la lista de útiles que se le solicitó para su hija de tercer grado de primaria oscilará entre 600 y 700 pesos, sólo para materiales; sin embargo, se deberán sumar los gastos de uniformes nuevos, tenis y zapatos.

"Si va a estar complicado. Hemos cotizado el precio de los materiales de la lista que nos solicitaron y rondará alrededor de 600 o 700 pesos, pero mi hija está creciendo y por esto tendremos que adquirir, además, uniformes nuevos", señaló a La Razón.

Lo anterior se suma a la inscripción, dijo, de la que ya pagó 600 pesos, más 800 pesos más de los uniformes y, si sucede igual que el año pasado, tendrán que agregar a sus compras, sanitizantes y productos de limpieza, como parte de los protocolos sanitarios por el Covid-19.

